



# 原小だより



学校教育目標

- ・心豊かな子
- ・たくましい子
- ・自ら学ぶ子

| 月号

令和8年1月8日  
さいたま市立原山小学校

## 「挑戦」と「成長」

校長 財部 幸樹

新たな年を迎え、保護者・地域の皆様をはじめ、関係するすべての方々に対し、謹んでごあいさつを申し上げます。

さて、2学期末、私は6年生に「令和7年の1年間を漢字一文字に表すと何になりますか。」というお題を出しました。そして、6年生一人ずつから、その漢字の意味等について話を聞かせてもらいました。その漢字にした理由は「クラスの思い出」や「先生から教わったこと」等の多岐にわたり、自分の1年間を振り返るよい機会になったようです。

6年生が考えた漢字（一部紹介します。）

成：社会の歴史や算数の学習で学問的に「成」長、生活委員などで生活面でも「成」長、修学旅行で率先して行動する等で「成」長できたから。

輝：6年生の学年目標の「シックススター」を達成するために、1～5年生のお手本となって「輝」ける存在になれるよう、全員でがんばることができたから。



そして、2学期終業式と3学期始業式、6年代表児童に、自分が考えた漢字を発表してもらいました。6年代表児童は、自分の想いを力強く発表しました。そして、6年生が作った掲示物を紹介しました。6年生にとって、令和8年は中学校進学を迎える節目の年。新しい生活に向け、さらに頑張るぞという意気込みを感じました。

今年は午（うま）年。しかも60年ぶりの「丙午（ひのえうま）」です。「丙午」には、いろいろと意味をとらえることができるようで「活力、躍動感、力強さ、健康、豊かさを表している」「勢いよく駆け抜ける馬のイメージから、素早さ、行動力や決断力、前向きな姿勢を象徴している」「停滞していた状況を打破し、新たなことに挑戦するのに適した年とも考えられ、この年に努力を始めることで、その勢いに乗って物事が発展・成長していくことが期待できる」等、様々な説があるようです。

本校の子どもたちも、何事にも「挑戦」して、さらに「成長」していくことを期待しています。今年度、残り3か月余りとなります。保護者、地域の皆様におかれましては、引き続きのご理解ご協力を、よろしくお願ひいたします。

※裏面には、参加してくれた6年生の漢字一覧を掲載しました。一人一人の「想い」をご覧ください。

## 【6年生が書いた漢字①】

一文字	理由	一文字	理由
節	原小が70周年を迎えた節目の年だったから。	輝	今年はテニスを頑張った年だったので、いつかその努力の成果が出て輝けるときが来てほしいという思いからこの漢字を書きました。
光	日光の「光」というところです。	楽	ほぼ苦労することがなかった。友だちとたくさん遊んだり、祭りに参加したりなど、楽しいことが多かった。
金	今年が過去一お金を使ってしまって、どんでもなく金欠になったから。お金の大切さを改めて実感したから。	班	この1年間で班で活躍して、あと半年間も班で活動をしたいと思ったからです。
笑	習い事の時や、学校の時でも、笑顔で過ごせたのが多かったと思ったから。	悲	悲しいことがいっぱいあったから。
自	最高学年になって、5年生から意識してきた「自立と自律」や6年生という「自覚」を大切にしていたから。	灯	灯台もと暗し。
挑	色々なことを頑張って挑戦し続けたから！(例) 校長先生Tシャツを作ったり…etc.	成	今年1年で勉強、友人関係、色々な面で成長することができたから。
成	社会の歴史や算数の学習で学問的に「成」長、生活委員などで生活面でも「成」長、修学旅行で率先して行動する等で「成」長できたから。	友	一人の友だちとずっと遊んで、それが楽しくて忘れられない思い出。
美	誰よりも美しく生きたから。	輝	今年は一人ひとりが新しいことにチャレンジして、輝く姿を色々な人に見せることができた1年だったため。
時	時間の流れは速いなと思ったので「時」にしました。卒業までの時間を大切にしたいなという思いも込めました。	進	運動会でリレーをしたり、小学生から中学生に進学したりするから。
元	今年のように、来年も元気にがんばりたいから。	挑	実行委員や音楽会の特別楽器に挑戦することができたから。
蚊	一番 蚊にさされた年だから。	進	私の家族も友達も自分の思う道を進んでいるから。(私もそろばんの道を進んでいます。)
挑	今年は最高学年で自分がやっている野球では、いろいろな大会に挑戦して、勉強では嫌いな単元に挑み克服したから。	優	暴言、暴行、仲間外れなど人が嫌がることはある。そこで優しさがあればすべて解決する。
草	おもしろいことを言って笑う時に「○○草…」と言うから。	草	草は伸びると花を咲かせるから。自分も成長して新しい経験が多い年だったから。草にも一つ一つ名前がついていて、みんな同じ「人」だけど、みんな違う個性を持っているから。
愛	原山小への愛、勉強への愛、運動への愛、愛があるから何ができる。人に対しても。6年生になり、色々な「愛」があふれ出てきた。最後に～LOVE校長先生～。	挑	ふれあいリーダーや実行委員などに、自分から挑戦したから。
冬	冬休みが楽しみだから。冬に負けない体づくり。冬にはあったかい食べ物。	欲	勝つと欲が出るからです。
船	日光で初めて船に乗ったから。	友	今年のクラスはみんな仲が良いから。
脈	大阪関西万博に行ったから。ミャクミャクの「脈」。ミャクミャクが流行ったから。	高	原山小で高学年になって、いろいろなことを学んだから。
仲	6年生で仲がいい友達ができたから。	欲	理由は、今年、欲しいものがたくさんあるから。
友	今年はたくさん新しい友達が増えたり、一番友達に接する態度？に気を付けたりしたから。	六	「六年生らしく」を達成できるように。
絆	絆を深めるために、この漢字を書きました。	思	今年で小学校生活最後だし、6年生は行事がたくさんあって思い出に残ったから。
陽	小学校生活最後の1年だけ、太陽のように輝けたから。(自分の好きな曲の名前でもある。)	動	今年は運動会や日光など、いろいろ動いたから。
信	自分と仲間を信じてバスケをやってきたことで、一番良い結果が残せたから。	夢	バスケをやっていて、この1年間チームメイトと、一つの夢(目標)に向かってがんばったから。
左	左利きだから。	自	自立して1年間終わったから。
結	この1年で、人同士の絆(結)が深まったから。	戦	たくさん喧嘩したから。
普	特に何もなかったから。普通が一番幸せだと思った。	早	2025年が、一番 時の流れがはやいと思ったから。
努	去年と比べて、勉強などを努力したと実感しているから。	日	修学旅行の日光が、思い出に残っています。
成	身長が伸びた。頭がよくなかった。サッカーがうまくなった。	難	「難」には安樂に進めないと意味があり、まさにそのように感じたから。
輝	最高学年になって色々なことに挑戦できだし、6年間の小学校生活で、今が一番輝いているから。	進	6年生へと進歩したし、趣味のイラストもこの1年間でだいぶ進化したから。
彩	泣いたり嬉しい思いをしたり、悔しい思いをしたり、たくさんの経験を彩とりどり積んだから。		

## 【6年生が書いた漢字②】

一文字	理由	一文字	理由
明	周りの人が明るくて、毎日が明るかったから。	強	”強い”という漢字には「あきらめない」「まけない」という言葉がこめられていて、最高学年としても、将来でも最も必要だと思ったから。
学	テストの前に勉強して、高得点が取れたから。	成	受験生で一番勉強に勤しんで成長しました。成せば成ることを実感させられる年でした。成果を発揮できるように勉強に励みます。
挑	委員長や代表委員に立候補して務めたり、勉強や色々なことに挑戦したりしたから。	蚕	6年の漢字で習って、印象に一番残っているから。
感	理由は3つあります。この1～6年生の思い出を思い出したときに、五感に感じたことはばかりだったから。その体験を中学校で生かしたいから。6年生のクラスの人たちにありがとうと感謝を表したから。	果	苦手な字を何度も繰り返し練習して結果が出た硬筆や、一生懸命練習した成果が出た音楽会など、頑張って結果が出たことがたくさんあったから。
亀	時間をかけてこの絆を作ってきたから。まだまだ亀のようにゆっくり楽しい学校生活を楽しみたいから。亀が好きだから。	終	小学校最後の行事で、6年間が一つずつ終わっていくから。
巳	2025年は巳年で、巳の意味は「将来・未来がある」なので、もうすぐ中学校に進学するから。	宝	貴重なものや大切なものの意味があります。私にとってこの学校生活最後の1年は色々な人と交流したり、修学旅行で普段感じることの無い体験をしました。時には失敗し学ぶこともあったけど、これら一つ一つの出来事や学びがこの漢字にぴったりだから「宝」にしました。
輝	最高学年として活躍し、楽しくてキラキラした毎日だったから。	明	楽しく、にぎやかで明るい学年・クラスだったから。
高	全学年で集合や修学旅行の時など、常に「最高学年」としての自覚をもったから。	笑	今年1年、みんなとたくさん笑って過ごせたから。
協	バスケットボール大会でチームの人と協力し目標より高い点数を取ることができたから。また、運動会は負けてしまったけど赤組の仲間と力を合わせて最高の運動会にできたから。	輝	6年生の学年目標の「シックスター」を達成するために、1～5年生のお手本となって輝ける存在になれるよう、全員でがんばることができたから。
思	みんなとたくさん思い出を作れて思いやりができたから。	支	この1年間で自分が学校のこととかで悩んでいるときに、色々な人に支えられたり、自分が色々な人を支えたりしたから。
最	6年間で最も楽しい年で、最高なクラスだから。	幸	1年間を通して大変だったことや、楽しかったこと、協力したことがとても幸せだと実感したから。
高	自分より高い目標に挑戦していくからです。	楽	最後の小学校生活、学校行事を楽しめるようにしたり、楽しんだりしたから。
翔	この漢字には「高く上がり羽を広げて飛ぶ」という意味があり、今年は色々なことをどんなことがあってもこの漢字の意味のように鳥が羽ばたき続けるように取り組んだからです。また、今年以降もこの漢字のように頑張りたいと思ったからです。	濤	流行の変化や自分の心の変化が波のように変わった1年だったから。
輝	今年は太陽がギラギラ輝いていたし、みんなが輝いていたから。	望	もっと小学校生活が続いてほしい、と思えるぐらい楽しかったし、最高のクラスメイトだったから。
絆	みんなと絆を深められた1年だったから。	有	「ありがとう」を漢字で書くと、有を使うし、有名人とたくさん会えたから。
愛	自分のよいところをたくさん見つけて、今までの人生で一番自分を愛せた年だったし、そのおかげで他の人の良いところも見つけられるようになり、回りの子ども愛せた年だったから。また、自分の趣味や習い事にも全力を注げて、それらへの愛も増したから。	汝	「汝」なので、特に自分のことを考えた1年だったと思いました。
人	今年、先生や友達とたくさん交流したから。	忙	今年、最高学年として学校全体のお手本になるために、色々なことに挑戦したから。
成	「できあがる」等の意味があり、中学生になる準備ができているみたいな感じを受けるので良い。また、「成長」等の熟語にも使われていて、この1年でかなり成長したと思ったので、この漢字がぴったりだと思ったから。	修	修学旅行実行委員として、全員が楽しく学べるように頑張ったから。
幸	このクラスで幸せだったし、友だちとの思い出は幸福でした！また幸せが訪ると信じます。	旅	修学旅行が楽しかったから。
冒	冒險の「冒」で6年生になってから新しいことを探すのを冒険してたし、中学校になっても冒険をしたいからです。	滝	日光の華厳の滝がきれいだったから。
星	この学年が6 STARだから。自分の名前の漢字だから。いろんなことで星のように輝けたから。星の観察にはまったから。	龍	今年は何にチャレンジするときも竜頭蛇尾にならないように頑張ったからです。
優	周りの人や友だちがみんな優しかったから。	光	日光にも行ったり、今年は晴れも多く、みんな最高学年として光り輝いていたから。
翔	現在小6で、中学生へと、未来へはばたくという意味。また、右の「羽」を使って、どこまでも飛んでいく「無限大」を感じるから。	白	運動会で久しぶりに白組が優勝したから。
感	私は6年生になり、たくさん新しい経験ができました。その上で関わった人に感謝を大切にしました。これからも感謝を大切にしたいです。	友	6年になって、たくさんの友達ができたり、話せたから。
起	何度も立ち上ることを書いた。	星	学年目標の「6スター」を意識して行動したり、一人ひとりの星のような個性を尊重し合いながら生活できたから。
明	明るくて、元気で、仲間思いで、何事にも真剣に取り組んでいるから。	珠	「珠算」の「珠」にした理由は、2025年、特に頑張ったのがそろばんだったからです。自分なりに一生懸命頑張った練習が、今の自分のそろばんの点数に表れているのが実感できた1年間でもあったと思います。
挑	代表委員、委員会の委員長、クラブの部長等、興味があることに積極的に挑戦し続けた1年だからです。後悔の無いように色々なことにたくさん立候補しました。	始	6年生の生活は終わってしまうけど、中学生でも切り替えて頑張っていく。前向きに。
超	昨日の自分を超えて、日々精進することを表している。	優	運動会で優勝したり、周りの皆や自分が優しくできたり。
		楽	修学旅行が楽しかったからです。
		生	学校生活を楽しく過ごせたから。

# 1月生活目標「自分から元気な声でいさつ・返事をしよう」

## 1年生 チューリップの球根植え

自分の鉢にチューリップの球根を植えました。大事に育てて、来年度の入学式頃花を咲かせて入学を祝います。



## 2年生 おもちゃランド

自分たちでおもちゃを作り、1年生を招待して遊んでもらいました。1年生を楽しませ、たくさんの笑顔が見られました。



## 3年生 キャッチバレー大会

学年でキャッチバレー大会を開催しました。どの試合も手に汗を握る接戦で、大いに盛り上がりました。



## 学校行事(写真は4年生と2年生) ふれあい給食

普段ふれあいグループで活動している友達どうして給食を食べました。笑顔あふれる楽しい給食になりました。



## 5年生 パトンフェスティバル

児童からの提案でパトンフェスティバルを開催しました。先生福笑い等それぞれのブースでたくさんの笑顔が見られました。



## 6年生 シックススター サッカープロ杯2025

学年でサッカー大会を開催しました。たくさんのゴールが生まれ、その都度歓声が挙がり、笑顔が見られました。



## なかよし学級 紙すきで年賀状作り

牛乳パックを再利用して紙すきで年賀状を作りました。年賀状は家族に向けて書きました。



## 令和7年度 1月行事予定

8	木	学級の時間	3学期始業式 通常3時間授業 スクールソーシャルワーカー来校
9	金	朝清掃	通常4時間授業 給食開始 安全点検
10	土		
11	日		
12	月		成人の日
13	火	学級の時間	身体測定(高) スクールカウンセラー・スクールソーシャルワーカー来校
14	水	タブレット学習	下校指導 さいたま市学力状況調査6年 身体測定(中)
15	木	G.Sタイム	さいたま市学力状況調査5年 身体測定(低)
16	金	G.Sタイム	さいたま市学力状況調査3,4年 さわ相来校
17	土	学級の時間	土曜授業公開日 通常4時間授業 給食あり 4年思春期教室(学校保健委員会)
18	日		
19	月		振替休業日
20	火	原小船会	給食週間(~1/26) 身体測定(な)
21	水	タブレット学習	月曜日課 委員会活動 4年5時間授業
22	木	G.Sタイム	放課後チャレンジ スクールソーシャルワーカー来校
23	金	G.Sタイム	通常5時間授業
24	土		土曜チャレンジ
25	日		
26	月	朝読書	クラブ活動 読み聞かせ 1,3,5年、なかよし
27	火	朝の会	特別日課 ふれあいタイム スクールカウンセラー来校
28	水	タブレット学習	
29	木	G.Sタイム	放課後チャレンジ
30	金	G.Sタイム	スクールソーシャルワーカー来校
31	土		土曜チャレンジ

## 人事に関わるお知らせ

- ・貫井桂子教諭が12月24日をもちまして任期満了となりました。
- ・奥山博徳教諭が12月25日より復帰となりました。3学期は、2年生と4年生の図工を中心に授業を担当します。ご承知ください。